

# *Catalogan de admirable labor de la Brigada Médica de Cuba en Guatemala*

---



Guatemala, 29 feb (RHC) El director del Sistema Integral de Atención en Salud de Guatemala, Ricardo Calderón, consideró admirable la labor de la Brigada Médica de Cuba, con 21 años de entrega ininterrumpida en lugares intrincados de la geografía nacional.

Al intervenir en el Balance de los resultados de la colaboración durante 2019, el funcionario público expresó su agradecimiento y admiración por la labor que realizan los especialistas cubanos de la salud, la cual -precisó- hacen con transparencia.

Un mensaje similar transmitió Arnaldo Bringuez Aragón, asesor del viceministro de Atención Primaria de Salud, quien aseguró que se ha constituido en algo permanente y muy necesario la presencia de los más de 400 colaboradores cubanos distribuidos en 16 de los 22 departamentos del país.

Desde el inicio del Programa Integral de Salud, las cifras demuestran el impacto de una asistencia ininterrumpida que ha permitido salvar más de 332 mil vidas y sacar de la ceguera a más de 218 mil personas de bajos recursos como parte del Programa Operación Milagro, el cual comenzó en 2015, de

forma gratuita, y cuenta con cuatro centros oftalmológicos.

Más allá de estadísticas y del costo-beneficio de tener en Guatemala un contingente como el de Cuba, el vínculo indisoluble entre ambos pueblos quedó sellado en las palabras del médico guatemalteco Ricardo Arriaza.

'No existe forma humana de hacer un balance de lo que ustedes hacen por nosotros, de cuántas vidas salvan ustedes... yo celebro su trabajo, de forma individual y en nombre del club Rotario internacional al cual represento... Honro su presencia aquí como herederos de la labor internacionalista y del pensamiento de José Martí y Simón Bolívar sobre la Patria Grande', afirmó.(Fuente: [PL](#))

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/215709-catalogan-de-admirable-labor-de-la-brigada-medica-de-cuba-en-guatemala>



**Radio Habana Cuba**